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        Chers Jeunes, 
Qu’il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ ! 

 
Je commence cette parole en vous souhaitant un très bon commencement de l’année scolaire. Que cette 

année soit pour chacun de vous, une opportunité pour « faire resplendir la Parole de Vérité » qui habite en vous, 
c’est-à-dire Jésus Christ. Que vous puissiez grandir dans la FOI en lui, l’Unique Sauveur et l’’Unique source de 
Bonheur éternelle, afin que votre discernement puisse aboutir à un unique choix : le Christ. 

 
Chers jeunes, le Seigneur encore vous  donne une nouvelle année scolaire, remercions-le ! Une année que 

l’Eglise nous invite à vivre d’une façon extraordinaire, c’est l’année de la Foi. Comme vous le savez, le Pape Benoit 
XVI a proclamé, à partir du 11 octobre 2012, la réalisation de l’Année de la Foi. « L'Année de la foi veut contribuer 
à une conversion renouvelée au Seigneur Jésus et à la redécouverte de la foi, afin que tous les membres de l'Église 
soient des témoins crédibles et joyeux du Seigneur ressuscité dans le monde d'aujourd'hui, capables d'indiquer aux 
nombreuses personnes en recherche la "porte de la foi". Cette "porte" ouvre grand le regard de l'homme sur Jésus-
Christ, présent au milieu de nous « tous les jours, jusqu'à la fin du monde »  (Mt 28, 20).  Il nous montre comment 
« l'art de vivre » s'apprend « dans un rapport intense avec Lui ». « Par son amour, Jésus-Christ attire à lui les 
hommes de toutes générations : en tous temps il convoque l'Église lui confiant l'annonce de l'Évangile, avec un 
mandat qui est toujours nouveau. C'est pourquoi aujourd'hui aussi un engagement ecclésial plus convaincu en 
faveur d'une nouvelle évangélisation pour redécouvrir la joie de croire et retrouver l'enthousiasme de 
communiquer la foi est nécessaire ». (Notes Pastorales pour la célébration de l’année de la foi, Vatican 2011). 
 

Voilà l’invitation du Pape pour cette année, voilà l’appel que le Seigneur vous fait à travers le Pape : 
redécouvrir la joie de croire et retrouver l'enthousiasme de communiquer la foi.  Pendant cette année de 
discernement nous sommes invités donc à « traverser la porte de la foi »…. J’ai aimé beaucoup cette phrase de la 
lettre du Pape « Porta Fidei »: Traverser la porte de la foi. Je pense que cela résume ce que nous devons faire 
pendant cette année de discernement. Le Pape dit au numéro 1 :  

«La porte de la foi» (cf. Ac 14, 27) qui introduit à la vie de 
communion avec Dieu et permet l’entrée dans son Église est 
toujours ouverte pour nous. Il est possible de franchir ce seuil 
quand la Parole de Dieu est annoncée et que le cœur se laisse 
modeler par la grâce qui transforme. Traverser cette porte 
implique de s’engager sur ce chemin qui dure toute la vie.  

 
Une porte ouverte pour nous, nous qui voulons discerner notre 
vocation, nous qui voulons découvrir la volonté de Dieu sur nos vies 
et nous engager.  Une porte ouverte, mais ouverte pour être 
franchie, pour la traverser. 
 
Je vous souhaits donc une bonne année de discernement ; je 
demande au Seigneur que cette feuille puisse être un instrument 
utile dans vos mains et à toi, je te demande de vivre avec intensité 
cette année de grâce.  

P. Ruben Antonio Macias Sapien sx 
Animateur de Vocations 
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http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=40&Expression=Eccl%C3%A9sial


Thème 
APPELES A FAIRE RESPLANDIR LA 

PAROLE DE VERITE  
 

Chers Jeunes, chaque année, l’Eglise 
Universelle consacre le mois d’octobre à la 
réflexion sur sa mission d’annoncer l’Evangile à 
toute créature (Mt 28,18-20). Tout en particulier, le 
troisième dimanche du mois, elle célèbre la 
Journée Mondiale des missions. En plus, le Pape 
nous envoi, chaque année un message pour cette 
occasion. Je te présente un résumé et je t’invite à 
réfléchir sur cette vocation de l’Eglise et de chaque 
chrétien. 

Tout d’abord le titre du message nous 
révèle déjà une lumière pour nous, les jeunes en 
discernement vocationnel. Le Pape à donné comme 
parole centrale celle-ci : « Appelés à faire 
resplendir la Parole de Vérité ». (Message du Pape 
Benoit XVI pour la journée mondiale des missions 
2012). Notre vocation est avant tout cela : une 
présence qui se fait resplendir en nous, un don 
reçu, expérimenté, touché, aimé qui devient 
comme une lumière qui resplendi là où nous 
sommes, là où il y a l’obscurité, là où les autres ont 
besoin d’être éclairés.  

Le Pape, dans la première partie du 
message nous invite à reconnaitre l’obscurité qu’il y 
a dans le monde et dans la société. Après 20 siècles 
d’évangélisation universelle et plus de cent ans de 
l’annonce de l’Evangile  dans notre pays, beaucoup 
de nos frères « vivent dans l'ignorance de l'amour 
de Dieu » et notre foi, au lieu de resplendir de la vie 
chrétienne, est en train de s’éteindre. Mais en plus, 
dans le monde entier, signale le Pape, « Les hommes qui attendent le Christ sont encore en nombre 
incalculable ». Il insiste encore,  « Nous ne pouvons pas avoir l'esprit tranquille en pensant aux millions de nos 
frères et sœurs, rachetés eux aussi par le sang du Christ, qui vivent dans l'ignorance de l'amour de Dieu. Le Christ 
 aujourd’hui comme alors, nous envoie par les routes du monde pour proclamer son Évangile à tous les peuples 
de la terre. Cette proclamation,  n’est pas pour l’Église une contribution facultative : c’est le devoir qui lui 
incombe, par mandat du Seigneur Jésus, afin que les hommes puissent croire et être sauvés. Oui, ce message est 
nécessaire. Il est unique. Il ne saurait être remplacé ». 

« Le désir d’annoncer le Christ nous pousse à lire l’histoire pour y découvrir les problèmes, les aspirations 
et les espérances de l’humanité que le Christ doit  assainir, purifier et remplir de sa présence. Son message est en 
effet toujours actuel, il descend au cœur même de l’histoire et est capable d’apporter une réponse aux 
inquiétudes les plus profondes de tout homme. C’est pourquoi l’Église, dans toutes ses  composantes, doit être 
impliquée ».  A travers ses paroles,  le Pape nous rappelle que nous tous nous sommes impliqués, cette mission 
est celle de tout chrétien, c’est aussi la notre, la tien. En plus le Pape nous invite à voir dans l’expérience de la 
Samaritaine notre propre expérience de foi et de mission. Je vous invite à lire, vous aussi ce passage. (Jn 4,1-30) 

Dans ce récit, dit le Pape, « la samaritaine rencontre Jésus qui lui demande à boire mais lui parle ensuite 
d’une eau nouvelle, capable d’étancher sa soif pour toujours. Au  début, la femme ne comprend pas, elle reste au 
plan matériel mais, lentement, elle est conduite par le Seigneur à accomplir un chemin de foi qui  l’amène à le 
reconnaître comme étant le Messie », ensuite le Pape conclu en disant cette vérité : « La rencontre avec le Christ 
en tant que Personne vivante qui étanche la soif du cœur ne peut que conduire au désir de partager avec d’autres 
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Questions-toi pour ton discernement….. 
 

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu 

continus à croitre dans tons discernement vocationnel 

 

« LA FOI EST UN DON REÇU POUR ÉTRE PARTAGÉ » 
 

REFLEXION : 

La foi est un don, un mystère à accueillir, un talent reçu 

pour qu’il porte du fruit. La foi est une lumière qui ne 

doit pas demeurer cachée, mais doit illuminer toute la 

maison. Elle est le don le plus important qui nous a été 

fait par le Seigneur, et que nous ne pouvons pas 

conserver pour nous-mêmes. 
 

LECTURE :  Jean 4, 1-26. 39-42            
 

RECHERCHE : 

1. Quelle est l’expérience de foi de cette femme 

samaritaine ?  

2. Comment la Samaritaine rencontre-t-elle la soif de 

Jésus ? 

3. Comment puis-je rencontrer aujourd’hui la soif de 

Jésus ? 

4. Comment est-ce que je nourris ma foi et celle des 

autres ? 

5. Comment est-ce que je témoigne de l’évangile dans 

ma vie de tous les jours ? 

INVITATION : 

 La rencontre avec le Christ en tant que Personne vivante 

qui étanche la soif ne peut que conduire au désir de partager avec 

d’autres la joie de cette présence et de Le faire connaitre afin que 

tous puissent en faire l’expérience.  

 



Prions le Seigneur…… 
 

 

la joie de cette présence et de le faire connaître afin que tous puissent en faire l’expérience ». Oui, dit le Pape, la 
foi est un don reçu pour être partagé. « La foi en Dieu, dans ce dessein d’amour réalisé dans le Christ, est tout 
d’abord un don et un mystère à accueillir dans le cœur et dans la vie et dont il faut toujours remercier le Seigneur. 
Mais la foi est un don qui nous est donné pour être partagé ; elle est un talent reçu afin qu’il porte du fruit ; elle 
est une lumière qui ne doit pas demeurer cachée mais illuminer toute la maison. Elle est le don le plus important 
qui nous a été fait au cours de notre existence et que nous ne pouvons pas conserver pour nous-mêmes ». 
  

Chers jeunes, encore une foi le Seigneur, à travers son vicaire, le Pape Benoit XVI nous révèle sa volonté. 
Nous tous nous avons reçu le don de la foi, et nous l’avons reçu grâce à la mission accomplie par les missionnaires 
au Burundi, maintenant est notre tour, nous aussi nous devons annoncer l’Evangile dans le monde entier, 
convaincus que cela est notre devoir. Oui, es-tu chrétien, annonce l’Evangile, c’est ton devoir. Et l’apôtre des 
Gentils t’interpelle : malheur à toi si tu n’annonces pas l’Evangile (cf.1 Col 9,16). L’annonce se fait chair c’est le 
témoignage que le monde attend de moi, de toi, de nous,  c’est la pratique de l’Evangile dans mon quotidien car, 
disait le Bienheureux Jean-Paul II, le monde a plus besoin de témoins que de maîtres. Mon vécu chrétien annonce 
le Christ et participe déjà à l’œuvre de Dieu pour le salut de toute l’humanité. La foi sans les œuvres est une foi 
morte (Jacques 2, 14-18). Les mots ne suffiront jamais pour annoncer le Christ ce sont nos actes qui 
renouvelleront la face de la terre. Telle est notre mission de chaque jour.  

Le Pape conclu son message avec cette prière que nous pouvons la faire notre : « Accompagne, ô 
Seigneur, tes missionnaires dans les terres à évangéliser ; mets les paroles justes sur leurs lèvres ; rends leur 
travail fructueux ». Que la Vierge Marie, Mère de l’Église et Étoile de l’Évangélisation, accompagne tous les 
missionnaires de l’Évangile. 
 

J’AI UNE QUESTION….. 
La section pour le dialogue. 

 

Dans cette section, je voudrais répondre aux 
questions pratiques que tu pourras avoir dans ton 
cœur ou que tu m’aurais posées. 
 

Charles demande : Mon père, Monseigneur Guido 

Maria Conforti a été canonisé l’année passée. 

Quand est-ce que l’Eglise célébrera sa mémoire ?  

 

Réponse : Effectivement, Mgr. Conforti a été 
canonisé le 23 octobre 2011, il y a une année. Mais 
l’Eglise nous invite à célébrer sa mémoire le 5 
novembre de chaque année.  
 

Charles demande encore : Père, mais pour quoi le 5 

novembre ?   
 

Réponse : Le 5 novembre 1931, Mgr. Conforti 
rendait son âme au Seigneur. C’est donc 
l’anniversaire de l’entrée au ciel d’un saint. 
 

Charles demande encore : Comment pouvons-nous 

célébrer sa mémoire ?  
 

Réponse : la meilleure façon c’est celle d’imiter sa 
profonde foi et son esprit missionnaire. Donc, dans 
ce mois d’octobre missionnaire, fortifie ta foi avec 
la prière et  engage-toi dans l’annonce de 
l’Evangile. En plus, le 5 Novembre fais avec nous, 
les missionnaires xavériens de tout le monde, la 
prière d’action de grâce pour notre Saint 
Fondateur. 
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